
2024 年度 第 4 回日本医療検査科学会 微生物検査・感染症委員会 

 
議事録 

 

開催日 2024/11/13 (水) 18 時~18 時 45 分 

方法  Zoom 

出席者： 中村 竜也、⾧尾 美紀、豊川 真弘、上簔 義典、河村 佳江 

静野 健一、森下 奨太、佐々木 雅一、村上 忍、上田 修 

加来 治彦、大和久 正人、渡邉 好紀、後藤 裕一 

欠席者： 栁原 克紀、高橋 聡、渡 智久、相原 正宗、大前 喜央、町田 弘樹 

藤崎 桃子、波多 宏幸、曽家 義博、瀬野 誠、片岡 純一 

 

審議事項 

1. 新委員の推薦について 

中村委員⾧より、今後新委員として京都岡本記念病院の中西 雅樹先生と札幌医科

大学病院の佐藤 勇樹先生が加わることについて説明があり、各委員より承認が得

られた。 

 

2. 微生物検査・感染症委員会内規について 

中村委員⾧より、第 3 章の箇所で第 8 条 委員⾧の選出は細則第 24 条 2（委員⾧

は理事⾧が評議委員の中から指名し、理事会の議決を経て選任する）に準ずるの下

線部が新たに追記されたと報告があった。評議委員になるには本学会の所属年数に

規定があり、該当している委員は中村委員⾧の方で推薦し登録を行う。 

 

3. 第 7 回 微生物検査・感染症技術セミナーの振返りと意見について 

【各委員より寄せられた意見】 

・どこの施設でもやらなければならない内容を深堀りし、ブラッシュアップしては   

 どうか。 

・培地など消耗品を取り上げた内容はどうか。 

  ・第 2 部のディスクカッションでは会場の皆さんの意見をもっと聞ける形にできれ 

   ば尚よかった。Google アンケートを用いた手法を採用してもよかった。 

  ・実技 4 名の講師に割り振られた持ち時間がタイトであった。抄録集に実技内容の

詳細を加えると参加者も増えたのではないか。 

  ・会場に合わせた内容にし、神戸なら機器関連、横浜であれば培地など内容を分け

ると取り組みやすいのではないか。 



 ・講義と実技の会場は同じ方がよかったではないか。 

 ・実際に顕微鏡で標本をみる内容の方が興味を引くのではない。 

  

4．来年度のセミナー方針について 

 各先生方より、様々な意見が寄せられた結果、次回は「耐性菌」をテーマに進めて 

いく方針で話がまとまった。また、講義・実技と内容を二つに分けるのではなく、 

初級者向けと中級者・上級者向けで行う案も出された。今後の展開として、中村委員 

⾧が素案を作成後、各委員に回覧し皆で意見を出し合い内容を固めていく。 


